
 

 「暑さ寒さも彼岸まで」 

ようやく厳しい暑さも和らぎ、朝晩の爽やかな秋風が身に染み入ります。 

稲刈りを待つ田は黄金色、その土手には紅い彼岸花と景色はすっかり秋色です。 

先日、新聞に『「読書 月ゼロ冊６割」という見出しが載っていました。文化庁

が公表した「国語に関する世論調査」の調査結果です。「スマホやタブレットが普及し、利用できる

アプリやサービスが多様化して利用頻度が高まり、読書の時間に取って代わっているためと推測さ

れる」とのことです。（2024.9.18 毎日新聞から）一方、別の調査では、2023 年５月１か月間の平均

読書冊数は、中学生は 5.5 冊で、不読者（５月１か月間に読んだ本が０冊の生徒）の割合は、中学

生は 13.1％となっており、平均読書冊数は少しずつ増えているそうです。一因として「朝の読書時

間」が一因としてあげられています。（全国学校図書館協議会調査結果） 

月に０冊かもしれませんが、１ヶ月で、１年で、一冊の本を読破している生徒も確かにいるとい

うことです。数字を見るとショックですが、朝読時間に見る生徒の姿は本に向かっている姿を見て、

少しでも、どんな本でも興味を持って、本に親しんでもらいたいと思います。言葉をたくさん知る、

思考力を深める、じっくりイメージしながら情報を精査できるなど、読書をすることで自分のスキ

ルにつながることがたくさんあります。「読書の秋」もよいものです。 

 

☆体育祭に向けて！ 

９月６日（金）午後。今年度のスローガン「競星楽刻（きょうせいらっこく）」の横断幕を、作成

した美術部が紹介して体育祭の取組がスタートしました。運営委員会

が種目説明や練習にあたっての諸注意をした後、赤・青両ブロックに

分れて結団式を行いました。肩を組んでの声出しをするなど早くもブ

ロックの団結力を感じられました。 

９月１０日（火）からは、全体練習、ブロック

練習が始まりました。下津二中伝統の行進は、

さすが３年生！と思わせる歩調でした。最初はぎこちなく足の歩幅や高さも

合いにくく、リズムよい行進ではなかった１＋年生も練習の回数を重ねるご

とに上手くなっています。 

全体練習では、種目練習もするのですが、その中心となるのが運営委員と

各専門委員長です。担当の教員と打ち合わせをし、短い時間の中でテキパキ

と説明と指示をして出場生徒を引っ張っていました。初めて経験した人もい

るでしょうが、一人一人が全体を見て、個々を見て「どう指示して動かせばよ

いか」をしっかり考えながら取り組んでいる表情は真剣そのものでとてもか

っこよかったです。ブロック練習では、ブロック長を中心にダンスや種目練習、ラジオ体操、校歌

と１年生から３年生までが一緒になって取組んでいます。３年生の想いが、日を追うごとに１・２

年生にも伝わって、後半の練習では、ブロックの雰囲気がとてもよくなり、ブロックごとのカラー
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も出てきてますます盛り上がってきています。 

２５日には予行が行われました。競技や演技の入退場や競技方法など、本

番のつもりで取り 

組みました。まだまだ改善 

するところも見えてきて、 

みんなで話し合いながら、 

やり直しをしながら下津二 

中みんなでメリハリのある 

素晴らしい体育祭にできるよう取り組んでいま 

す。 

いよいよ２８日（土）は体育祭。生徒の皆さん 

のかっこいい姿、真剣な表情、最高の笑顔を楽し 

みにしています。 

 

 

☆奉仕作業ありがとうございました。 

 

 ９月８日（日）、３年生の保護者の皆様にた 

くさんご参加いただいて、環境整備作業を実施 

しました。日差しが照りつける中、約２時間の 

作業で大きくなりすぎた木を切ってもらい。伸 

びきった草を刈ってもらいすっきりしました。 

道具や軽トラも貸していただいて助かりました。 

本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新人大会が始まっています。 

９月１５日、紀三井寺陸上競技場で 

「海草地方新人大会 陸上競技の部」が 

行われました。 

 

○○ ○○ ２年１００ｍ ２位 

（県大会出場） 

○○ ○○ １年２００ｍ ３位 

（県大会出場） 

 


